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十一届三中全会以来
,

随着商品经济的发展
,

我县沿海滩涂的开发进展很快
,

从筑堤到

配套
,

从配套到生产
,

从生产到受益
,

逐步完善
,

逐步提高
,

现己形成一定的生产能力
。

过

去的大量投资应该说已到回收 的时候
。

只有采取投入一回收一再投入一再回收多次循环的办

法
,

才能提高资金使用效果
,

解决资金紧缺困难
,

加快滩涂开发进程
,

扩大规模效益
。

过去投资巨大 曾经推动开发

近几年来
,

各方面对射阳县滩涂开发投资是巨大的 不完全统计
,

仅射 阳港
、

中路港两个

经济开发区投资就近 万元 其 中 基本建设投资为 多万元
,

按照实际生产面积计算
,

总平均每亩投 资为 元
。

最高的精养虾池平均每亩投资 元 精养鱼池平均每亩投资

元
。

投资以后
,

生产条件有了很大的改善 挖大 多万方 配套 闸
、

站
、

桥
、

涵 多座

架设高压线路 公里 铺筑砂石公路 公里
。

发展淡水鱼养殖面积 万 多 亩
,

对虾养殖面

积 多亩
,

养蟹面积 多亩
,

水稻面积 。多亩
。

新建冷库两座
,

饲料厂
、

水产品加工

厂
、

建材厂各一座
。

学校
、

卫生室
、

供销站
、

银行营业所等服务设施均相继建立
,

给昔 日的

荒滩带来了新的生机
。

两个开发区年产值已由 年的 多万元上升到 年的 多万

元
,

大大促进了全县农村产品结构 的调整和商品经济的发展

投资回收极少 已经影响开发

过去几年
,

为了吸引更多的人
、

财
、

物来滩涂开发
,

一直是从优照顾
,

低标准上缴
,

让

利给开发者
。

因此
,

集体经济的实力较差
,

开发单位欠国家的基建贷款无力偿还
,

亏集体的

劳力投资无法兑现
,

银行要还贷
,

群众要兑现
,

再想吸引投资难度很大
。

一是该还的陈欠贷

款未按期偿还夕 不讲信用
,

银行不再愿意放贷款 二是过去后方村组群众支持滩涂开挖 的鱼

池
、

虾池
,

嘴说兑现
,

实未兑现
,

失信于民
,

群众不愿意再来滩涂挖土方
,

生怕挖了以后
,

又被无偿平调 三是引进资金
,

没有 自筹能力
,

也不敢引进 四是滩底费收的太少
,

不但不

能鼓励开发
,

相反地助长一些人不动脑筋
, “

人放天养
” “

粗放粗养
” ,

影响开发
。

不全面
卜奋卜乍、



了解
,

两个开发区至 目前 为止累计欠债 多万元
,

平均每亩欠债 多元 现在旬亩每年平

均收缴滩底费 元左右 最低的每年每亩只收 元
,

一个钱不用
,

要 年才能还清债务
,

这是一笔大帐
。

再从具体项 目上来看
,

对虾每亩投资““““元
,

现在规定多亩毛缴总在
““元

左右
,

需要 年才能还清 精鱼池每亩投资 元
,

现在规定每亩每年上缴 一 元
,

需要

年到 年才能还清
。

而滩涂上承包户的收入逐年增长
,

尤其是养虾工的收入平均 在 元

以上
,

高的 万元
、

万元不等 精养鱼池的承包户年纯收入高的也有 元以上
。

群众反映

说
“

国家投资搞配套
,

集体出劳挖土方
,

个人承包来发财
” 。

这充分说明
,

滩涂投入资金

再不注意回收
,

将直接影响开发的进展

注意合理回收投资 可 以加快开发

滩涂开发是一项长期的开发工程
,

今后任重 道 远
,

投 资 巨大
。

实践证明
“

基建靠投

资
,

挖土靠平调
,

生产靠贷款
,

企业不积累或少积累
”

的做法
,

今后肯定是行不通的 必须

从现在起
,

抓紧抓好滩涂投入的合理回收
,

用回收的资金再来开发
,

这是最有保证
、

最有潜

力
、

最有前途的资金来源
。

从哪些方面回收 笔者建议要坚持四个原则

第一
,

坚持自我积累
、

自我发展的原则
。

滩涂上现有大小企业均要进一步地合理地摆正

三者关系
。

给予报酬的多少一定要与贡献 的大小相当
。

如果贡献小
、

报酬大
,

有利可图
,

这

样
,

不仅会削弱企业的积累
,

而且将助长不正之风
,

形成许多人找关系
,

开后 门往里面钻
。

现在有很多人报名要去养对虾
,

但是没有关系是进不去的
。

这就反映了养虾是有利可图的
,

也说明我们在分配上还有不足之处需要调整
。

当然
,

这种调整是要合理调整
,

既要有利调动

养虾工的积极性
,

又要有利增强企业 自我发展的后劲
。

只有企业上去了工人所得才能提高
,

要随着生产 的发展
,

逐步提高工人 的收入水平
。

决不能只顾眼前利益
,

不顾长远利益
,

更不

能只顾个人多得
,

而不管企业的积累
,

一定要立足当前
,

着眼长远
。

第二
,

坚持以滩养滩
,

以涂养涂的原则
。

根据上级文件规定精神
,

应征 收滩涂开发专项

基金
。

潮上带滩涂是否可以暂定这样的标准 柴
、

草
、

对虾
、

水稻
、

旱粮等每年每 亩 征收

一 元 淡水鱼每年每亩征收 一 元 堤外 自已新开发的荒地
,

每 年每亩征收 一 元
。

此项费用

在成本中列支
。

潮间带的资源费和管理费 由水产部门收取后
,

转交滩涂开发基金 帐 户
。

此

外
,

凡在滩涂从事芦苇
、

鳗鱼苗
、

原盐
、

对虾生产经营的
,

分别从经营利润中拿出一定的比例

上缴县财政
,

作为滩涂开发基金
,

专户储存
。

使用时由滩涂部门编制预算
,

报县政府批准
,

实行专款专用
,

专项结报
。

第三
,

坚持谁借贷谁还债的原则
。

开发单位的陈欠贷款要迅速落实还债计划
。

建冷库的

债应在虾场加工增殖的利润 中还 建虾池的债应 由养虾工还 建鱼池的债应 由养鱼工还
。

受

益范围不好 明确的债
,

可由企业在提留中还
。

对于个人的还债计划由单位和欠债个人商定
,

分期偿还
,

心 中有数
。

这样
,

有借有还
,

可以加速资金的周转
。

第四
,

坚持有偿服务的原则
。

凡是开发区
、

分场
、

管理区为虾工
、

鱼工产前
、

产 中
、

产

后服务的项目
,

均要适当地收取服务费用
。

一方面可以加强双方的责任心 另一方面开发
一

单

位 可以 自己解决一些经费开支
,

减少县财政的补贴
。


